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教育专家提醒广大家长，要根据孩子的具

体情况选择合适的辅导模式，“一对一”并不适

用于所有水平的学生。

目前，辅导机构主要有“一对一”和辅导

班两种授课形式。其中，“一对一”更适合成

绩较好或者成绩较差的学生，因为这种形式

有利于因材施教，可以根据学生的具体情况

实行有针对性的教学计划，效果更明显，当然

价格也偏贵；而辅导班则更适合中等成绩的

学生，班级里学生们人数比较多，有利于营造

良好的学习氛围，方便学生相互交流、互相学

习。

为孩子选择辅导机构：

给孩子定一个可实现的目标
近年来，教育培训行业发展迅猛，品牌机构迅速扩张，小型机构层出不穷。承诺

班、精英班、培优班、冲刺班……不少家长在五花八门的补习班面前挑花了眼。怎么给

孩子选择一个靠谱的辅导机构？如何通过补习班有效提高孩子的成绩？您不妨试试

以下几个步骤。 殷江霞
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不少家长在给孩子报读培训班的时候存

在一定的盲目性，其中不乏有些家长是迫于别

人的孩子都上补习班，怕孩子不上跟不上才能

给孩子报班的。从大流也许能给家长带来些

许安全感，但是对孩子的学习有没有帮助却很

难保证。

建议家长在给孩子选择补习班之前先给孩

子做一个全面的分析，孩子的学习成绩、学习

态度、学习能力等等，然后再决定上不上补习

班、上什么补习班。一般而言，对于小学三年

级以下的孩子来说，上补习班的必要性并不

大。而对于三年级以上的孩子，如何出现成绩

下滑，或是学习吃力、偏科等情况则可适当报

读补习班。

在弄清楚了孩子的基本情况以后，家长们还

需要明确另一个问题：你希望通过补习班达到什

么样的效果？家长可以和自己的孩子商量，帮助

孩子拟定一个可实现的目标。

什么是可实现的目标？学习是个日积

月累的过程，家长们不能要求孩子“一口吃

成一个胖子”。目标的设定要从孩子的实际

出发，例如一个高三的学生，数学原来只考

60分，你要他一下提高到130或是140，这就

有点不切实际，但是如果你要求他通过一阶

段的努力把成绩提高到90分，这却是完全有

可能实现的。

高分网曾经发起了“2012最受家长好

评课外辅导机构大评选”活动，笔者在活

动评论页面中发现，许多家长就“如何选

择辅导机构”发表了自己的看法。一位名

为“Opera”的家长更是发贴分享了自己选

择辅导机构的另类黄金法则—：“挑机构

的原则就是：1、顺路，交通方便；2、课时安

排合理；3、价钱便宜——反正你花多少

钱，最好的效果都是托管级别的，钱多才

选贵的呢”。

对于家长“Opera”的观点，很多家

长并不赞同。把辅导班当做托管班的做

法并不可取，相信这也不是家长们花重

金所要追求的效果。那么，怎么在良莠

不齐的辅导机构中选择一个靠谱的呢？

家长们可参照以下几条：

（1）辨别辅导机构的合法性。

家长们可以通过三种方式，辨识合

法的培训机构：

查证：查看三证。正规的培训机构

必须同时具备教育部门颁发的民办学校

办学许可证，民政部门颁发的民办非企

业单位登记证书，物价部门颁发的收费

许可证，没有三证即为非法办学。

考察：实地考察。看实际办学条

件、办学规模、教学场地。孩子上课不

需要“豪华场所”，但对于一些条件很差

的机构家长要警惕，这些机构通常规模

小，抗风险能力弱。

签约：签订协议。不要相信承诺

提高多少分的签约目标，但必须签订

辅导协议，一旦发生纠纷可以作为维

权凭据。

（2）看口碑。近年来，辅导机构发展

逐渐饱和，生源竞争日益激烈。各种招

生广告让人眼花缭乱，不少机构的广告

传单上更是写满赫赫战绩，“20名单科

满分状元”、“每 10人就有 6人超重本

线”……诸如此类的字眼让不少家长跃

跃欲试。

在笔者看来，相信广告，不如相信口

碑。家长在选择辅导机构的时候不妨多

跟其他的家长交流取经；或者到具体的

辅导机构跟已经报读相关课程的学生进

行交流，听听他们对自己辅导班的评

价。大众认可的，才是最靠谱的。

（3）看师资。家长可以通过了解机

构辅导的人员组成（特别是教师的组

成），对不同机构的师资力量做一个对

比。

（4）看环境。一个靠谱的辅导机构

应该重视教学环境，同时应当具备良好

的办学条件。而良好的学习环境也会给

孩子的学习带来正面的影响。

（5）看服务。成熟的辅导机构除了

常规的培训班，可能会有一些经验分享

的服务课程，如考前心态调整等。家长

们在选择的时候也可纳入参考。

给孩子做一个全面的分析

给孩子定一个可实现的目标

选择合适的辅导机构

选择合适的辅导模式

一位教育工作者的爱心、决心和恒心
专访清华之星素质教育中心华中区域市场总监 邢辉先生

邢辉先生简介

清华之星华中区域市场总监、沃友

文化传播有限公司总经理、毕业于安徽

医专，大二即进入迈瑞集团任部门主管，

年仅19岁，2010年加盟中国人力资源信

息网，历任部门经理，区域市场总监。

现今从家庭到社会都已将孩子的教

育问题放在了首要位置，但无论是出国

留学热还是最近的李天一事件都再一次

让人反思我们的教育到底出了什么问

题？究竟应该如何拨开云雾找到孩子成

长的坦途？

在一个初春万物勃发的下午，我们

在咖啡厅如约见到了清华之星华中区域

市场总监邢辉先生。伴随着咖啡浓香四

溢，我们开始了今天的采访，几分钟后当

我们聊到教育的话题，能够感觉到面前

这位年轻人内心的踊跃和激情。

相比“锦上添花”，
我们更愿意“雪中送炭”

当我们谈到中小学课外辅导市场的

现状，邢总颇有感触地说，总体看现在课

外辅导的形式已经十分丰富，一对一强调

的是个性化辅导，形式上更能体现因材施

教的原则；网络教育是很多知名线下教育

机构也在尝试的方式，但我认为最重要的

还是理念。我们一直认为做中小学教育

不能只“锦上添花”，应该适当做一做“雪

中送炭”的事情，提高成绩和德行教育并

不矛盾。我们所倡导的核心价值观就是

以德行教育为本的教育理念，其次孩子也

应该有触类旁通、举一反三的学习思维意

识，长期来看，这两点才是人才必须具备

的素养。教育工作者应该清楚，教育的目

的是引领社会发展和进步，并不是一味满

足当下趋势。

教育的高品质源于
优秀的品质管理意识

邢总曾在早期加入国内最知名的医

疗器械公司任部门主管，可以说是青年才

俊、前途无量，但后来决然地转而加盟了

现在的机构，我们的好奇让他若有所思，

他几秒钟后微笑着说，我个人十分感恩迈

瑞集团领导给我的赏识和培养，直到今天

那段经历的精神财富仍然让我受益匪浅，

就拿迈瑞的5S管理来说，它让我对于教

学品质的管理有了深刻的认识。

邢总饶有兴致地和我们说了一个小

故事：二战期间德国在青岛留下了一个下

水道工程，几十年后我们工人去维修一处

破损设备时却发现国内找不到合适的零

件，后来打电话联系原来德国的工程队，

他们告知在需要维修处的2米之内必定

有放置备用零件的小仓库，最后果然找到

了这个小仓库，零件被油麻布包裹着光亮

如新。

邢总接着说道：我们理解的高品质教

育的含义是 12个字：答疑解惑、诲人不

倦、因材施教。一个老师不具备广博的知

识不可能做到答疑解惑；一个老师没有爱

心不可能做到诲人不倦；一个老师关注太

多数量的学生是不可能做到因材施教

的。我们提高老师的福利待遇，定期对一

线老师进行德行和知识方面的培训，建立

家长联动机制，不断调整并完善教学品质

跟踪反馈体系，在机构内部我们称这一套

完整的体系为“SYD”，通过这个体系，我

们首先确保孩子的应试教育能力得到本

质的提高，同时也注重孩子的德行教育和

思维培训。

就我个人来说是从来不在办公室坐

着的，我们所有的领导几乎都是如此。

因为我们作为领导必须接触孩子、家长

和老师，只有这样我们才能够做出完全

有利于客户的决定，进一步提高我们的

教学品质。

教育下乡，
播撒希望的种子

不知不觉临近要结束的时间，笔者

突然想起来这次专访最希望了解的就是

教育下乡项目的问题，邢总喝了一口咖

啡，用饱含深情的语调说，我们希望让

更多的偏远地区的孩子享受到同样良好

的教育资源，教育下乡是集中我们所有

的师资等教学资源，在华中地区选取

500个教学点，其中200个是完全免费

的教学点，我们希望可以达到三个目

的，第一、帮助更多的孩子过一个“富

有”的暑期；第二、搭建一个大学生实

习实践的平台，帮助我们选拔和培养优

秀的后备教师人才梯队；第三、历练我

们的教师队伍，培养他们热爱生活，关

心社会的职责意识。

咖啡已经变凉，但邢总的激情和爱

心让我们仍然感觉温暖，就像窗外暖暖

的春日。最后邢总临别时说，有爱心才

能善待孩子、悔之不倦；有决心才能在

滚滚潮水的市场经济环境中不唯利是

图；有恒心才能坚持最初的梦想，时刻

铭记我们做的是教育，事关家庭幸福和

社会发展。其实你们记者也是老师，拥

有教育社会大众的使命，因此我们都是

教育工作者，希望一起为这个社会的孩

子们营造一个美好健康的生活学习环境。


